



UDRS

Mi Universidad

Nombre del Alumno: Evelyn Estefanía Gordillo Silva

Nombre del tema: Ensayo

Parcial: I

Nombre de la Materia: Antropología medica I

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: I

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

ANTROPOLOGÍA MÉDICA 1

Para mí la antropología médica es considerada como un subcampo de la antropología social y cultural, la antropología abordara los procesos sociales, prácticas de atención y las diferentes culturas de salud. La Antropología y la medicina tienen una relación en común la antropología suele estudiar los aspectos físicos y todas las manifestaciones sociales y culturales de las comunidades. La medicina en antropología puede dividirse en cuatro, medicina científica, medicina alternativa, medicina integral y la medicina tradicional, cada una de ellas tendrá aspectos y expectativas hacia la medicina diferente ya que cada una puede aportar sus propias creencias y costumbres, físicas, biológicas, sociocultural o lingüística. En la antropología médica también existen diferentes debates interdisciplinarios como la orificación de distintas culturas, la identificación y descripción de enfermedades propias de culturas específicas no descritas de manera clínica, un ejemplo de eso puede ser el mal de ojo, podemos encontrar también efectos de la diversidad cultural como el género, la etnia, que en el ámbito médico, siempre será necesario respetar esta cultura, creencia del paciente. La antropología se le entiende como el estudio para darse cuenta como las diferentes culturas se entienden y pueden llegar a manejar la salud, ya que sabemos que existen diferentes culturas y creencias, en las cuales muchas veces no tratan una enfermedad de manera clínica, sino que muchas veces tratan de manera tradicional a como ellos ya están acostumbrados, podrían acudir a un hierbero, curandero o alguna partera tradicional, pero eso ya será dependiente de la cultura o creencia donde las personas han vivido y crecido. Sin embargo como futuros médicos generales debemos respetar este tipo de creencias o costumbres que el paciente puede llegar a tener, sin tener que presionarlos, decir que deben dejar de creer o practicar este tipo de curaciones, ya que es algo que debe ser respetado, independientemente de que tan efectivo o verdadero pueda llegar a ser. Durante nuestra formación como médicos tenemos que aprender a dar un buen trato al paciente, siendo empáticos con los pacientes ya que nuestra intención siempre será brindar atención médica general, preventiva, sistemática y personalizada, donde el paciente pueda sentir la libertad de expresar las creencias y pensamientos individuales, sin temor a ser juzgados o rechazados por el médico. Entonces comprendemos que reconocer lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores importantes en la evolución humana, esto es importante para el proceso formativo del médico general, ya que el paciente siempre espera tener una atención digna a su necesidad y también para no perder la interrelación

entre ellos, para profundizar los factores sociales y culturales, esos que están relacionados al proceso salud-enfermedad. La antropología médica es una su disciplina de la antropología que estudia cómo las condiciones sociales, culturales y económicas afectan la salud y el bienestar de las personas. Esta disciplina integra teorías y métodos tanto de la antropología como de la medicina para entender de manera más completa las experiencias de salud y enfermedad en diferentes contextos culturales. En este ensayo, exploraremos algunos de los conceptos clave de la antropología médica y su relevancia en la comprensión de la salud y el cuidado médico. En primer lugar, es importante destacar que la antropología médica se centra en el estudio de la salud no solo desde una perspectiva biomédica, sino también desde un enfoque holístico que considera el contexto social y cultural en el que ocurren los fenómenos de salud. A diferencia de la medicina tradicional, que tiende a enfocarse en la enfermedad y su tratamiento desde un punto de vista biológico, la antropología médica examina cómo los factores culturales y sociales influyen en la percepción de la salud y en las prácticas de cuidado. Uno de los conceptos fundamentales en la antropología médica es el de "cosmovisión de la salud". Cada cultura tiene su propia forma de entender la salud y la enfermedad, que puede ser muy diferente de la visión biomédica occidental. Por ejemplo, en muchas culturas indígenas, la salud está relacionada con el equilibrio espiritual y el bienestar comunitario, en lugar de simplemente la ausencia de enfermedad. Estos sistemas de creencias influyen en cómo las personas buscan tratamiento y cómo interpretan los síntomas. Un aspecto relevante de la antropología médica es su aplicación en el ámbito de la política de salud. Al comprender cómo las prácticas culturales y sociales influyen en la salud, los antropólogos médicos pueden contribuir a la creación de políticas de salud más efectivas y culturalmente sensibles. Por ejemplo, en lugar de imponer modelos de atención médica que no se ajustan a las creencias locales, es posible diseñar intervenciones que respeten las prácticas culturales mientras abordan las necesidades de salud. En conclusión, la antropología médica ofrece una perspectiva valiosa para entender la salud y la enfermedad al considerar los factores culturales y sociales que influyen en estos fenómenos. Esta disciplina nos ayuda a reconocer que la salud es un fenómeno complejo que no puede ser comprendido plenamente solo desde un punto de vista biomédico. Al integrar conocimientos de la antropología y la medicina, podemos desarrollar enfoques más inclusivos y efectivos para el cuidado de la salud que respeten y se adapten a las diversas cosmovisiones culturales. Entonces para mí la antropología médica estudia

cómo la cultura, el entorno y las creencias afectan la salud y la atención médica de las personas. Su conclusión principal es que la salud no solo depende de factores biológicos, sino también de las prácticas culturales y el contexto social en el que vive una persona.

BIBLIOGRAFIA

1. VIRGILI. V.R. (s.f). Breve introducción a la antropología médica
2. Dr. Querts Méndez Odalis y Cois. (2013) Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional médico general MEDISAN 17 (10) 7021-7030 recuperado: <http://scielo.s/d.culpdf/San/u17n10/san141710.pdf>
3. Orringer Nelson R (2008) la antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. Ars medica Revista de Humanidades 2008;2:190-205. Obtenido: fundaacnpFizer
HHPs:llwww.fundaacnlonpFizer.Org/sites/default/f/antropologíamédica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf